

En el sector del Ebro se ha conquistado una posición del enemigo, al que se ha causado muchas bajas haciéndole más de cien prisioneros

La gloriosa aviación nacional bombardea los objetivos militares del puerto de Almería, el aerodromo de Prat de Llobregat y las fábricas de de Vila de Camps y San Baudillo

Cuartel General del Generalísimo Parte oficial de guerra

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 13 de Septiembre de 1938.
En el sector del Ebro se ha conquistado hoy por nuestras tropas una posición del enemigo al que se ha causado muchas bajas y se le han hecho más de cien prisioneros.
En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combates aéreos han sido derribados dos aviones de caza rojos, uno de los cuales quedó dentro de nuestras líneas en buen estado y prisionero el piloto.
En la noche del 10 al 11, fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Almería y en la del 11 al 12 el aeródromo de Prat de Llobregat, incendiando almacenes y hangares y la fábrica de material de guerra de Vila de Camps y San Baudillo, en la que se produjeron grandes incendios.
Salamanca, 13 de Septiembre de 1938. -- III Año Triunfal.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

EL ALMIRANTE CERVERA HABLA- RA EL VIERNES POR RADIO NA- CIONAL

Salamanca, 12. -- El Jefe del Estado Mayor de la Armada, don Juan Cervera, pronunciará el viernes próximo, a las diez y media de la noche, por el micrófono de Radio Nacional una conferencia acerca de la guerra en el mar.

La cuestión checa despues del discurso de Hitler

SE ASEGURA QUE INGLATERRA Y FRANCIA EXIGEN DE CHECOESLOVAQUIA LA ACEPTACION DE LOS OCHO PUNTOS DE HENLEIN

Benes teme aceptarlos por la actitud que adoptarán los partidos y el ejército checo

Paris, 13. -- El periódico "Paris Midi" transcribe los últimos comentarios de los círculos gubernamentales de París y Londres y dice que ayer se pidió por los Gobiernos de la Gran Bretaña y Francia al de Praga la aceptación de los ocho puntos de Henlein. El Gobierno de Praga estaba ya dispuesto a aceptar los siete primeros pero no el último en el que se declara a Hitler Jefe de los alemanes sudetes.

El Presidente Benes dice que él lo aceptaría, pero que los partidos checos y el Ejército se muestran muy levantisco y que si lo intentasen se produciría la crisis.

El periódico añade que Inglaterra sigue insistiendo, y que Benes continuaba en su tesis de que si dimitiese, el poder iría a manos del Ejército y traería dos consecuencias: que se constituiría un poder irresponsable, al que seguiría una explosión de odios, y la otra, que se crearía una situación semejante a la de Austria antes de su reintegración al tercer Reich.

Finalmente el periódico dice que Lord Runciman ha recibido esta mañana nuevas instrucciones para que Benes acepte los ocho puntos de Henlein y en su comentario agrega que se han planteado dos cuestiones. Si Benes no accede, quizá Hitler entre en acción y si los acepta quizá sea derribado.

En todas las regiones sudetes los alemanes estuvieron escuchando, por los altavoces, en la tarde de ayer, el discurso pronunciado por el Canciller alemán, Adolfo Hitler, en la clausura del congreso nacional-socialista de Nuremberg, uniéndose sus aclamaciones y ovaciones a las de sus hermanos alemanes, concentrados en dicho congreso. Terminada la al-

locución de Hitler, los sudetes formaron una imponente manifestación y su fé en el Führer Canciller.

LA PRENSA ITALIANA DEDICA EDICIONES EXTRAORDINARIAS CON MOTIVO DEL DISCURSO DE HITLER EN NUREMBERG

Roma, 13. -- El discurso del Führer ha sido difundido por

la emisora italiana, habiendo encontrado el periódico ediciones extraordinarias. La revista semanal italiana, dedicada a la política exterior, en su número aparecido poco antes de terminar el congreso de Nuremberg, dice que el Gobierno de Praga ha respondido a los deseos de los grupos étnicos con concesiones insignificantes y con medidas militares. Añade que en el caso de fracasar las negociaciones la responsabilidad caería sobre París y Londres.

EN LOS CIRCULOS POLITICOS DE BELGRADO SE ESTIMA QUE AHORA EL GOBIERNO DE PRAGA TIENE LA PALABRA

Belgrado, 13. -- Los círculos políticos de Belgrado hacen resaltar la claridad en que se ha expresado el Führer en su discurso y que ahora el Gobierno de Praga tiene la palabra. Se muestran optimistas ante la situación, derivado por el asunto checo, creyendo que se podrá llegar a una solución pacífica. Por lo demás se cree que el discurso de Hitler contribuirá al apaciguamiento y pondrá fin a todos los equívocos actuales, ofreciendo una solución rápida.

LA OPINION EN LOS CIRCULOS POLACOS

Varsovia, 13. -- Los círculos políticos polacos opinan que el Führer ha dejado el camino abierto para solucionar el conflicto de los alemanes sudetes.

El sacrificio de los alemanes en favor de la paz, aludido en el discurso del Canciller alemán, ha producido en Varsovia gran impresión.

En todos los círculos oficiosos de Polonia se estima que Praga es responsable del nuevo rumbo que tomen los acontecimientos.

EN HUNGRIA SE APRECIA EL DISCURSO DE HITLER COMO UN ELEMENTO DECISIVO EN FAVOR DE LA PAZ

Budapest, 13. -- En todos los círculos autorizados de esta capital el discurso pronunciado ayer por el Führer Canciller en Nuremberg, se considera como un elemento decisivo en favor de la paz.

Sobre la cantidad de sudetes que se encuentran en Checoslovaquia y en relación a los habitantes checos, cuyo punto fue

(Pasa a la última)

CRONICA DE GUERRA

Se va acercando la fase definitiva de la batalla del Ebro

LOS ROJOS ACUMULARON ESTOS ULTIMOS DIAS TODAS SUS RESERVAS EN EL VALLE DEL EBRO. -- DOS DE LAS DIVISIONES HAN QUEDADO DESTROZADAS EN LOS CONTRATAQUES DE AYER

Frente del Ebro. -- Hoy cayó en nuestras manos, la carta de un evadido de la 12 brigada internacional que firma Antoine, dirigida a otro compatriota francés de la 14 brigada mixta en el frente del Ebro llamado Joseph Fumenie. La carta escrita en francés lleva a la cabeza estas palabras: "Avant pour le victoire" y termina con un párrafo que no podemos resistir a la tentación de copiar. Dice así: "En Albacete estuvimos 11 días, no nos faltó nada pero con las diez pesetas diarias no podemos comer. Sabemos que el camarada Bolteur está haciendo gestiones para mejorar nuestra situación, principalmente con lo que se refiere al alimento; pero en este caso, los comités, delegaciones, los comisarios y las juntas me parece que nos vamos a ahogar todos".

El voluntario francés ha escrito sin pretenderlo el más vivo retrato de lo que es la vida dentro de las filas rojas. Los comités y las delegaciones, absorben los mejores y únicos medios de vida, dejando que los milicianos sean los mismos extranjeros, se encuentren sin poder adquirir lo más imprescindible. Por que no llegaran estas cartas hasta los centros de recluta de París y Marsella? Si los centenares de milicianos extranjeros que todos los días pasan las fronteras rojas, superan el sombrío destino que les preparan los reclutadores a sueldo de la España marxista, no solo no aceptarían las proposiciones siempre falsamente alagadoras que les hacen, sino que además les expulsarían de esas ciudades como traficantes de vidas y empujarían de ingenios como un peligro que son para la paz, la felicidad y la vida de los pueblos. Pero Francia, la Francia del frente popular, acoge complacida y servil a quienes un día se rebelarán contra ella, sumergiéndola en un caos de sangre, quizás más grave que el que ahora ha puesto crepitar en tantos hogares españoles.

Sabíamos que en la Generalidad de Cataluña, reside el Estado Mayor soviético y sus criados los jefecillos de la España marxista, el disgusto aumenta cada día con las noticias que llegan del frente del Ebro.

Pensaban conquistar Gandesa y seguir adelante para atacar por la espalda nuestras líneas del frente de Castellón, extendiéndose sobre Caspe, amenaza todo el bajo Aragón y por último quedar a las puertas de Zaragoza. Este era el proyecto del mando enemigo y así se les dijo a los jefes de las unidades marxistas dos días antes de emprender la ofensiva, cuando los delegados de Hernández Sabarba llegaron a Reus y Falset para ultimar los detalles del plan. Pues bien, los que pensaban avanzar arrolladores por nuestra retaguardia, se han encontrado con que ni siquiera el número de sus objetivos, pudieron llegar y hoy después de meses y meses de batalla, no se ha conseguido una pulgada más de tierra sino que retroceden bajo el fuego de las armas nacionales.

Por esto hay marejada en el mando marxista y quizás por esto también se haya acumulado en estos últimos días, todas las reservas rojas en el valle del Ebro. Nos dicen que en Barcelona no quedan milicianos en los cuarteles y que el martes último, fueron sacados precipitadamente los reclutas del reemplazo de 1943 que aún no habían empezado la instrucción para mezclarlos en los batallones de veteranos que operan en el sector del Ebro por el que ahora se combate.

LOS BATALLONES MARXISTAS CONTRATACAN Y SON PULVERIZADOS

Nos hallamos en el momento decisivo de la batalla del Ebro. El Estado Mayor rojo, no se resigna a considerarse vencido, sin antes llevar a cabo un estuerzo, una nueva intenciona con todos sus hombres, todo su material y toda la crueldad de sus consignas como aquella que se concentró en las inmediaciones de Gandesa: "Fusilar para ejemplo y escarmiento a todos los que se presenten sin las armas". Y por las características que afluyen al frente, llegaban de Reus, Tarragona, de Mahesa y de Igualada, las últimas reservas enemigas. Entre estas unidades, figuran las divisiones 60 y 43 que aún no habían entrado en Ruego, otras que estaban reorganizándose en Cervera y brigadas de carabineros sacadas de los servicios de retaguardia. Con estos hombres de refresco, formó el mando marxista las vanguardias de unos contrataques desarrollados hoy.

A nadie ha sorprendido esta reacción enemiga y mucho menos a nuestro mando que desde hace dos días la esperaba. Buena prueba de ello es que nuestras tropas dedicaron gran parte de la jornada a la labor de fortificar y avanzar nuestras líneas. Les esperábamos y el choque ha sido fuerte, porque nuestras divisiones bien parapetadas descargaron sobre la infantería roja una furiosa lluvia de fuego y de metralla que causo enorme estrago entre los atacantes.

Pretendieron los rojos avanzar en oleadas echando sobre el campo carne, mucha carne y antes de llegar a las posiciones nacionales, cuando apenas habían entrado en nuestra área de fuego, aquellas guerrillas rojas que pugnaban por abrirse paso, estaban aniquiladas bajo un fuego agobiador. El mando rojo, no cejaba. Durante horas, estuvo lanzando tropas de refresco que minutos después se estrellaban y sucumbían.

Sin embargo, en este ataque de hoy bajó mucho la tónica marxista. Hubo momentos en que los efectivos de la infantería enemiga, parecían alentados del propósito de lucha, pero en otros, en los más, del miliciano de hoy, al que hace un mes peleaba en las hueras del Ebro nide una considerable diferencia. Hoy daban la sensación de una masa resignada a sucumbir y sucumbió porque después de horas de fuego, el mando catalán desistió de sacrificar más millares de vidas y en el frente se hizo la calma. Todo el campo que habían pisado las unidades rojas, aparecía cubierto de centenares de cadáveres. Muchas bajas causaron la artillería y la aviación, pero otros muchos cayeron abatidos por el fuego de nuestros fusiles y de nuestras armas automáticas.

SE ADELANTO Y MEJORO NUESTRAS LINEAS

Pocos minutos duró la calma en el frente, porque cuando los rojos se replegaron a sus posiciones primitivas, los nuestros salieron de sus parapetos y en persecución de la infantería enemiga, tomaron nuevas posiciones que adelantó y mejoró las líneas nacionales.

Ha sido pues, una jornada magnífica la de hoy, en la que, además de avanzar hemos conseguido a los rojos dos divisiones de sus últimas reservas con las cuales el Estado Mayor marxista, se proponía contener nuestro brioso avance. Entre ayer y hoy, la cantidad de material de guerra cedido al enemigo, es muy importante y en el figuran no pocas ametralladoras ligeras de procedencia checa, además de varios centenares de fusiles y numerosas cajas de municiones, todo lo cual viene a comprobar el gran desastre enemigo en el Valle del Ebro, donde hoy enterramos las mejores divisiones rojas al aniquilar en pocas horas, todo el aparato ofensivo que pudo montar el estado mayor extranjero.

EN EL ANIVERSARIO DE UNA FECHA HISTORICA

13 de Septiembre de 1923

13 de Septiembre de 1938

Ayer se cumplieron quince años de la fecha histórica en que la figura señera y digna del general Primo de Rivera se hizo cargo de la dirección del Estado, despojando del país la política vieja. Se hacía cargo de la gobernanación de España un directorio militar presidido por quien supo durante su periodo de mando en tan elevada magistratura, guiar los destinos de su Patria, encuadrado bajo el influjo de la máxima austeridad y la más alta justicia.

Y no solo supo el general Primo de Rivera, al asumir la elevada responsabilidad de gobierno, abordar los problemas complejos y múltiples de orden interior, sino que también, mirando más allá de las fronteras, ganó para nuestra Patria la recuperación de nuestro prestigio internacional.

El general Primo de Rivera, cjemplar y preclaro patriota, tenía como guía principal en sus funciones públicas el amor a España, lo que hacía que aquellos que no sabían amarla, tendiesen las redes de su repugnante maquiavelismo, llevando a cabo maniobras ocultas tendentes a desviar el verdadero sentido de la gran obra del Dictador. Y él, sin inmutarse para nada, continuaba su plan trazado, buscando para el país una era de grandeza y un futuro en el que pudiera reconquistar su prestigio tradicional.

En la historia quedó, entre otras acciones trascendentales del general Primo de Rivera, la de pacificar Marruecos. A estas tierras trajo su genio invicto la realidad hermosa de una paz sólida. Desde entonces hasta hoy, quedaron despejadas las nebulosas, abriéndose para nuestra Zona protegida de Africa, esa apertecida y fecunda prosperidad que en estos tiempos triunfa, bajo el signo victorioso de nuestro Caudillo, alcanza su valor más amplio y precursor de una mañana feliz y progresiva.

Al registrar el aniversario de esa fecha histórica en que el general Primo de Rivera se hizo cargo de la gobernanación del Estado, dedicamos a su memoria un sentido recuerdo.

General Miguel Primo de Rivera y Orbaneja: ¡PRESENTE!

EL TIEMPO PASA SIN DARSE CUENTA

COMPRA, CUANTO ANTES, UN BILLETE PARA LA LOTERIA DE LA CRUZ ROJA, del 11 de octubre, destinada a la Lucha Antituberculosa y otras calamidades.

El bolchevismo y el discurso de Nuremberg

Entre el nerviosismo que inunda las horas actuales de Europa, hay que hacerse las siguientes preguntas: ¿Quién desea la guerra? ¿A quién interesa la guerra? Y a poco que se reflexione sobre el particular se verá que en la actual situación del viejo continente sólo a los soviets interesa la conflagración. Asfixiados en el orden económico, quebrados en su política interior, los bolcheviques rusos no pueden ver otra solución que el desencadenamiento de una guerra en Europa. Sobre los escorbos que dejaría una guerra, podrían realizar los soviets un experimento destructor.

Está, pues, claro, que en estas horas turbulentas de Europa son solo los bolcheviques los que quieren llevar al caos de una guerra a Europa y al mundo entero, si ello fuese posible.

Los Estados totalitarios, conscientes de este peligro que radica en Moscú y que tiene sus tentáculos en los puntos que considera débiles de Europa, han puesto su buena fe, su serenidad y su sangre fría en beneficio de la paz.

Y hay que preguntarse: ¿De quién se sirven los bolcheviques para desencadenar esa conflagración con que aspiran? Y habremos de contestarnos que aún sin quererlo y aún es posible que sin saberlo, son las democracias las que hacen el juego. El ministro de Propaganda del Reich, doctor Goebels, lo dijo hace unos días en el Congreso nacional socialista de Nuremberg. El peligro se halla en que las democracias desorientadas y sorprendidas hagan causa común con los soviets.

El discurso del Führer en Nuremberg es solo el pretexto para los soviets. Si en Checoslovaquia no se hubiera abierto esa llaga supranite, los bolcheviques hubieran encontrado otro pretexto. Porque el discurso del Führer ha sido lo que había que esperar en buena lógica. La Prensa de Europa lo ha comprendido así.

Ahora se reúnen los Gobiernos de distintos países, comentan las canchalleras, discuten los círculos políticos. En una palabra sigue el nerviosismo. Pero nosotros confiamos en que se imponga el buen sentido.

Y podríamos decir que todo radica en vivir alerta contra las maniobras de los soviets, únicos que echan nuevas brasas al fuego.

La Prensa rusa que hasta ahora ha permanecido callada, escribe ahora violentos artículos contra Alemania. Estamos seguros que esos artículos no encontrarán eco en Londres, y confiamos que tampoco lo encuentren en París.

Nosotros optamos por el optimismo. El problema checo puede arreglarse. Solo a los soviets les interesa la guerra. Por eso la consigna de Europa solo debe ser una. Esta. Alertas todos contra las maniobras bolcheviques. Si esto se cumple se arreglará la cuestión checa, dando satisfacción a los justos derechos de los alemanes sudetes.

COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR DE LA CIRCUNSCRIPCION OCCIDENTAL

Hoy, miércoles, por la mañana y por la tarde, algunos barcos de guerra de la flota inglesa, efectuarán ejercicios de tiro en aguas de Gibraltar, sirviendo el presente comunicado para evitar falsas alarmas.

Ceuta, 14 de Septiembre de 1938. -- III Año Triunfal.

El Coronel Jefe de Estado Mayor, EMILIO PEÑUELAS.

SAN SEBASTIAN CONMEMORO EL SEGUNDO ANIVERSARIO DE SU LIBERACION

San Sebastián, 13. -- Hoy ha celebrado la capital de Guipuzcoa el segundo aniversario de su liberación por las fuerzas nacionales.

La ciudad presentaba un magnífico aspecto desde primeras horas de la mañana, halláncose engalanados todos los balcones con las banderas de España y de la Falange.

Muy temprano recorrieron en alegres danzas las calles de la ciudad varias bandas de música. A las once de la mañana en la Iglesia de Santa María tuvo lugar una misa rezada y se cantó un Te Deum por el laureado Creador donostiarra, asistiendo a ella todas las autoridades locales y el obispo de Vitoria, Laucirica.

Al medio día en la Alameda de Calvo Sotelo tuvo lugar un concierto por la banda municipal.

En el domicilio de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y con asistencia del secretario general del Partido y ministro de Agricultura, don Raimundo Fernández Cuesta, autoridades militares, civiles y eclesiásticas y mandos de la Falange se ha celebrado con gran solemnidad el acto de imponer la Medalla de Sufrimientos por la Patria a la viuda de Iturrino y a la esposa del comandante de requetés que entró en San Sebastián y que luego cayó por Dios y por la Patria.

El señor Fernández Cuesta, citó unas palabras de exaltación a los mártires, que España recordará siempre.

Doctora Antonia Castillo
Especialista en partos y enfermedades de la mujer.
Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6
HOTEL MAJESTIC

Dr. Cano Torres
Especialista en piel, sífilis y venéreo.
Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.
Plaza de Africa 12, principal izquierda.
Teléfono 5-4-7

Por las rutas de guerra del Norte El Cardenal Verdier de París, bendice la peregrinación francesa que visita España

Charles Pichón, Maurice Legendre y «Dorsay», de «Je Suis Partout» hablan para Agencia «Faro»

Palabras del Cardenal Verdier

Me complace que los católicos franceses vayan a venerar los tesoros espirituales y los maravillosos monumentos de la España Católica.

Vuestra visita a Santiago de Compostela y a la Peña de Francia, renueva una tradición milenaria de amistad y de fe. Volvéis a recorrer esos caminos gloriosos de peregrinación, denominados bellamente «Caminos franceses».

Dignense, la muy Santísima Virgen, Santiago Apóstol, Santo Domingo, San Ignacio, San Francisco Javier y todos los grandes protectores de la noble nación española, bendecir esta hermosa iniciativa y que los franceses respondan en masa a este generoso llamamiento de fraternidad y de paz.

Alcanzamos la expedición peregrina a la salida de Covadonga. Es una imponente caravana de autocars que van llevando, en el esmalte de sus carrocerías, el gozo reposado del paisaje. Quedan atrás los pueblos, los pueblos asturianos, de ruidos por el salvajismo de la horda, con sus pobres gentes que, al salvar el brazo en alto, al paso de los peregrinos, parece que vayan a bendecirlos.

Así llegamos a Gijón, la Cádiz del Norte, chata y limpia; dinámica y bulliciosa; con prínque de carbón en su puerto y finos oros deslumbrantes en su playa, la bella ciudad norteña preocupada por exceso de bienestar, se puso un día seria, y para no contaminarse, encerró el alma en el Simancas. Y el alma de Gijón, se purificó y ennoblecó en el martirio, ganando coronas de inmortalidad.

¡Clamar gigantes, hasta enronquecer; gritar firme y alto, que las sombras de los caídos en el Simancas os redimieron de todo pecado!

Discretamente insinuamos varias preguntas a M. Charles Pichón, secretario general de «Peregrinación francesa» y presidente y organizador de esta peregrinación a España.

«El número de plazas—dice—se cubrió en dos días. Hubieron venido miles de franceses; pero las dificultades de alojamiento, nos obligó a limitar a doscientos el número de peregrinos. Estos proceden de toda Francia. Son todos católicos aunque de diferente ideología política. Pensamos que estas peregrinaciones se repitan con frecuencia y estoy seguro de que cuantos figuran en esta, volverán todos a España.

«¿Están satisfechos? —Estamos contentísimos. En verdad que no esperábamos tan efusiva recepción. Tienen ustedes sobrados motivos para estar resentidos con los france-

ses y el hecho de estarlo nosotros, justificaba la indiferencia y el desaire del recibimiento. Estamos verdaderamente sorprendidos de la acogida fervorosa y entusiasta que nos han dispensado. La primera vez que vi la bandera de España y Francia unidas, y escuché al grito de «Viva Francia!» nuestro, correspondí con un estertoreo «Viva Francia!», pensé emocionado, que los millones que dilapidó Moscú, en propaganda, para enfrentarnos con vosotros, son millones perdidos.

«¿Qué se piensa en París de nuestra lucha? —En general, Francia entera está con vosotros y la victoria definitiva de Franco, la dan como segura, hasta los antipatriotas del Frente Popular... ¿Verdad M. Legendre? —M. Maurice Legendre, es un ilustre hombre de letras, director de la Casa Velázquez, que ha publicado recientemente un admirable estudio histórico que titula: «Nouvel Histoire de l'Espagne». Contesta afirmativamente en español e interviene también en la conversación, el notable periodista M. Pierre Villette, que presidió el simancas «Dorsay», en el popularísimo periódico «Je Suis Partout».

M. Legendre habla con sincero fervor de España. —No esperaba encontrarla en tal estado de prosperidad y abundancia y menos recordando la angustiosa situación de Francia, durante y después de la Gran Guerra. Es algo que maravilla, aun a los que, como yo conocen la inagotable riqueza de vuestro país. En Francia vivimos bastante peor que vosotros, porque nos faltan administradores. ¡Ah, si nosotros tuviésemos un Franco, un Franco que nos metiera en el alma esta fe vuestra, esta hermandad en el trabajo y en el sacrificio; en la disciplina y en el sentimiento religioso, que inspira y alienta en todas vuestras acciones.

Pierre Villette «Dorsay» Le lleve la vez a este magnífico francés, sonrosado y apuesto, de gesto señor y bigote recogido, que sonríe finamente en «Je Suis Partout» y sigue sonriendo, como colaborador en «Candide».

«¿Sus impresiones «Dorsay»? —Admirables, como las de todos mis compañeros. Estaba unido a España por afinidad de sentimientos; hoy, que empiezo a conocerla, me identifico de todo corazón con sus ansias imperiales y con sus nobles aspiraciones. Y esto, por lo que vi de justicia y de bella humanidad en vuestros actos; por el orden perfecto que habéis sabido imponer a vuestra vida; por la disciplina en el trabajo; por esas admirables instituciones de Auxilio Social; por el entusiasmo de vuestra juventud; por el ejemplo y bendito afán de todos; hasta de la mujer, de ayudar a la Patria; por vuestro fervor religioso. Hoy, oyendo a vuestro Obispo, Dr. Arce Ochotorena, exaltar el sentimiento patriótico, desde el púlpito de la catedral, y viendo con el afán que le escuchábalis, he descubierto el sentimiento de vuestra fuerza, de la fuerza y verdad de España que, como buen patriota, deseo para Francia... Propagando esta verdad de España, prestaré un gran servicio a mi país... ¡Si Francia presintiera esta verdad, que nosotros admiramos, toda ella aun del Frente Popular, que no dependen de Rusia, lo de buena fe, estarían con vosotros...!

La conversación que empezamos en el autocar la terminamos en la Invicta y Heroica Ovieda. Mañana, a primera hora, se guirán los peregrinos por los sagrados caminos de Santiago, Irán a Peña de Francia, Salamanca, Burgos y cuando regresen a su país, con el alma llena de nuestra grandeza, es posible que digan a sus compatriotas, la verdad de lo que ocurre en la España de Franco.

JUAN MIRALUZ (De la Agencia «Faro») Llegó la vez a este magnífico francés, sonrosado y apuesto, de gesto señor y bigote recogido, que sonríe finamente en «Je Suis Partout» y sigue sonriendo, como colaborador en «Candide».

Un grano de arena aislado, no tiene importancia alguna; pero juntos constituyen montañas. Nuestro grano de arena es la oferta de todos los desperdicios metálicos que tenemos.

LETRAS DE LUTO

SEPELIO A las seis de la tarde de ayer tuvo lugar la conducción a su última morada, del cadáver del que en vida fué don José Bermúdez Romero, que entró su alma a Dios Nuestro Señor a la avanzada edad de ochenta y tres años.

El sepelio constituyó una verdadera manifestación de duelo asistido por representaciones musicales de la localidad. Mucho antes de la hora mencionada, acudieron al domicilio del finado gran número de amistades que hicieron presente a su apenada familia, el sentido testimonio de pesar ante la desgracia que les aflige.

MISA DE REQUIEM A las diez de la mañana de ayer se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora, de África, una misa solemne de funeral, en sufragio del alma del que en vida fué don Alfredo Giménez, Jefe de los Servicios Veterinarios de la Circunscripción Occidental

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

CALZADO SIEMPRE LUSTROSO? CREMA FLECHA

El Caballo de Troya en la Gran Bretaña

Las alarmas de Godden eran fundadas. Cuando señalaba como uno de los objetivos próximos — los inmediatos han sido Francia y España — del Imperialismo de Stalin la conquista del Imperio Británico, no hacía más que decir toda la verdad. La ambición de las fuerzas de la destrucción y del odio no conoce límites.

No ha cambiado de táctica la U. R. S. S. para la realización de sus designios en la Gran Bretaña. Su plan es el mismo que se utilizó en los dos países latinos: el del Caballo de Troya de Dimitroff. Infiltrarse en el recinto del poder, es decir, en el seno de organismos más poderosos o menos alarmantes.

En la Gran Bretaña el organismo escogido para albergar y llevar al interior de la fortaleza al Comunismo, es el partido laborista. Son conocidos los desaires de este al comunismo, cuando ha intentado alianzas y contactos tras la Mancha. Pero los Soviets son a prueba de desaires y ahora intentan de nuevo la maniobra buscando no una alianza de igual a igual con el laborismo, sino una infiltración en él a través de una aparente unión.

Hace quince días declaraba el partido comunista de la Gran Bretaña que estaba dispuesto «a aceptar plenamente la constitución del partido laborista sin reclamar privilegios especiales, y a acatar todas las decisiones de las conferencias del Partido laborista, aceptando al mismo tiempo las mismas obligaciones, con igualdad de derechos, que las demás organizaciones afiliadas». A esto aspira por el momento — claro está que solo por el momento — el comunismo: a convertirse no en aliado, sino en «afiliado» del laborismo. Experto en vestir los disfraces en la Gran Bretaña adopta el de la modestia.

Es interesante conocer el origen de esta actitud, quien la ha dictado. Y nos lo explica el «TIMES» (edición del 31 del pasado, al recordar las palabras de Harry Pollitt en uno de los actos de la campaña pro-unidad que se celebró en Londres, el 3 de Abril: «It is said I take my orders from Stalin. I plead guilty». (Se dice que recibí las instrucciones de Stalin. Me declaro culpable).

El plan de los comunistas a través del partido laborista primero, desde el poder después, si consiguieran infiltrarse en él, es el siguiente: Política exterior: Asistencia a China y a la España roja, y creación de un bloque integrado por la U. R. S. S., la Gran Bretaña, Francia y Checoslovaquia.

Política colonial. — Reconocimiento del derecho de los pueblos que integran el Imperio británico, la elección de un régimen de propia determinación. O lo que es lo mismo, desintegración del Imperio.

Política social. — Semana de 40 horas, vacaciones pagadas, disminución de las rentas, extensión de los servicios públicos y un vasto programa de obras públicas.

Vale la pena de examinar el preámbulo de tales acuerdos en el que dice que hay que movilizar todas las fuerzas del país contra Chamberlain, que provoque el retorno del Laborismo al poder para que realice una «de terminada política en favor de las masas» y que un Frente Popular es aconsejable para promover la adhesión de los campesinos, pequeños comerciantes, profesionales, etc...

Todo está claro, absolutamente claro: el origen y la dirección soviética, el plan de desmembración del Imperio, las tácticas olvidadas de puro sabiduras en otros países. El «Caballo de Troya» es siempre igual — el mismo. Se desdiseña de un país a otro, cambia ligeramente de color, pero sigue siendo el mismo Caballo de Troya.

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

«Se recuerda al Comercio de la Zona y Plazas de Soberanía...»

NOTA DE LA SECRETARIA GENERAL

De conformidad con lo dispuesto en el Orden del Ministerio de Hacienda de fecha 3 del actual, Boletín Oficial del día 4, núm. 66, se recuerda a todas las Entidades, Empresas, Compañías y empresarios o patronos en general que todos cuantos documentos remitan a esta Delegación, ya sean instancias o solicitudes, incluso las que tengan forma de cartas, escritos de alzada o apelación, copias de documentos, certificaciones, etc., que todos ellos deben venir reintegrados con arreglo a los preceptos de la Ley del Timbre.

Lo que se publica para general conocimiento. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta 13 de septiembre 1938. III Año Triunfal. El Secretario General. Antonio Cazalla. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Subsidio Pro-Combatiente

El pago de las nóminas de Subsidios a los familiares de los combatientes se efectuará en la forma siguiente: Día 15: Los comprendidos en las letras A.-G. Día 16: Los comprendidos en las letras H.-P. Día 17: Los comprendidos en las letras Q.-Z.

Para cobrar el referido Subsidio es condición indispensable la presentación del interesado. Ceuta 13 septiembre de 1938. III Año Triunfal. El Secretario

Comité Económico Local - Ceuta

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que han de presentar peticiones de artículos contingentes procedentes de España, en el cuarto trimestre, la obligación de dichos comerciantes de enviar a este Comité Local el duplicado de la factura original de compra, en la inteligencia de que el incumplimiento de esta obligación, dará lugar a la imposición de las sanciones establecidas en el Reglamento del Comité. Ceuta 12 septiembre de 1938. III Año Triunfal.

El Presidente, P. O. Demetrio Guillén. AVISO

Se pone en conocimiento de los Comerciantes Mayoristas y Detallistas, que deberán presentarse en las Oficinas de este Comité (Soberanía Nacional número 51-1.º) antes de las 20 horas del día 15 del actual, de declaración jurada en la que harán constar la cantidad exacta de las existencias que posean de harina, aceite oliva, azúcar, té, alubias, garbanzos y lentejas.

El incumplimiento de lo ordenado por este Comité en el presente aviso, será sancionado con el máximo rigor. Ceuta 13 septiembre de 1938. III Año Triunfal. Presidente, P. O. Demetrio Guillén.

Madrinas de Guerra

Solicitan madrinaz de guerra los siguientes señores: D. Luis Alba Delgado; caballería; don Blas García López; don Manuel Cabrera López; Sr. M. Misán B. Mohamed; falangista. Bandera de Marruecos. Primera Centuria.—Estafeta de Campaña núm. 49.

D. Abad Pérez Alonso y don Pedro Jiménez Uceda; legionarios de la séptima Bandera.— 26 Compañía.—Segundo Tercio. Estafeta de Campaña núm. 1. D. Antonio López Castillo; don José Fernández Martínez; don Joaquín Salmerón Baena; don Antonio López Luena; don Juan Mercedes Villena; don José Luque Varela; don Antonio Alfaro Jacobo; don Joaquín Rivas Ortiz; falangistas todos de la Bandera de Marruecos. Sección Ametralladoras. Cuarta Bandera.—Segunda Sección.—Estafeta de Campaña número 49.

D. Segundo García Vayo; sargento; don Manuel Viran Viran; sargento; don Bernardo Callejón; don José Cain Blanco; don Miguel Martín Jiménez; don Cristóbal Manzano Romero; don Juan Alonso Martínez Cabos.—Todos de la tercera Compañía del 11 tabor del Grupo de Regulares de Larache núm. 4.—Alcazarquivir.

«LAS CAMPANAS»

El mejor de todos. Tweste diario Almancen M. CARRION O'Donnell. 9. TETUAN

Lea usted EL FARO

En broma y en serio

«Cara sucia» en lotería llaman al número 13, apodo que bien merece por la que tuvo ayer día.

Amaneció tan mojado, que alguien dijo en su interior; puesto que el tiempo va peor saldrá a la calle abrigado. Pero vamos, Angelín, deja al tiempo como está y determinate ya a volar a otro confin.

Tienen razón mis lectores. Hay temas tan importantes que a ellos voy antes y antes, con venia de los señores.

El salto ha sido muy bueno, desde Ceuta a Nureberg donde el Führer Canciller habló en tono muy sereno.

Sin duda para calmar el nerviosismo infundado de quien está amedrentado cuando nada va a pasar.

Si a todo quisque le gusta que le dejen quieto en casa, ¿por qué alguno se propasa y al ver la razón se asusta?

De Esopo es la moraleja que aquí leerla merece: «Quien de lo ajeno apetece pierde lo propio». ¡Y se queja!

ANGELIN.

La gratitud es norma de las almas nobles, por eso tú, labrador, aprovecha la ocasión para demostrar tu agradecimiento; entrega todo aquello que, siendo de metal, te sea inservible. (Viejas maquinarias, hierros desgastados, herraduras viejas etcétera).

Comandancia Militar CERVANTES de Marina de Ceuta

Dispuesto por la Superioridad la incorporación a filas de los inscriptos de Marina, correspondientes al último trimestre del Reemplazo de 1927, se hace saber por medio de este aviso que todos los pertenecientes a dicho trimestre, o sea los nacidos en los meses de octubre, noviembre y diciembre del mencionado año, deberán presentarse en esta Comandancia de Marina a las 10 horas del próximo día 15 del mes actual, con objeto de recibir instrucciones para su incorporación en el Negociado de Reclutamiento de esta Plaza.

Igualmente deberán presentarse en el mismo día y hora y a los mismos efectos, los inscriptos que se encuentren en las expresadas condiciones pertenecientes a Trozos situados en territorio no liberado y que residan en esta Plaza o en la Zona de Protectorado.

Dado en Ceuta a los diez días del mes de septiembre de mil novecientos treinta y ocho.—Tercer Año Triunfal. El Comandante de Marina

MENACHO LIBRERIA Prensa extranjera, Bibliotecas Circulantes, Figuras Libros de texto

NOTICIAS VARIAS

SE ALQUILAN habitaciones amuebladas con cuarto de baño. Precios módicos. Teniente Pacheco, 14. Bajo izquierda.

SE NECESITA muchacha para lavar y planchar en Tetuán. Informarán: Méndez Núñez, 9.

MAQUINA DE COSER DE OCA SION: Se vende una Alfa, modelo de lujo, completamente nueva. Razón: Manuel Segura. Valdeflores, 3.

MANTECARIAS OVIEDO

PURA DE LEGRE DE 1/115 JE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUAN

LUCCOR EL LIMPIAMETALES QUE NUBLA AL SOL

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

Establecimiento benéfico sujeto al «Estatuto de Ahorro Popular». PIGNORACIONES. - DESEMPEÑOS Con garantía personal. PRESTAMOS..... Con garantía hipotecaria. CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS CAJA DE AHORROS IMPOSICIONES REINTEGROS Tipos de interés Libretos ordinarios de ahorro el 2/50 por 100. Imposiciones a plazo de 3 meses el 2/50 por 100. Imposiciones a plazo de 6 meses el 5 por 100. Imposiciones a plazo de 1 año el 5/50 por 100. HORARIO..... Mañana de 10 a 12 y media. Tarde de 3 y media a 5. Consultas e informes. Dirección. De 10 a 12.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES VELEROS RAPIDOS A MOTOR. Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Albuernas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa. PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS, SE COBRARAN EN PESETAS. SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES. EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana, 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32.—EN RIO MARTIN: Don Cristóbal Espinosa

Desde Buenos Aires

García Sanchiz hace interesantes declaraciones al corresponsal de la Agencia Faro de Buenos Aires

Intencionalmente no nos en... trevistamos con García Sanchiz, el eminente jugador de España, antes de sus hermanas...

Recibo noticias muy halagadoras en cuanto a su difusión que, al parecer, es considerable. También tengo, añade, numero...

Si hasta ahora no hizo más oficialmente en favor de España, en gran parte, culpa fué de España misma que desdichó...

La conversación se prolonga gráficamente y el tiempo pasa alegremente en el que el nuestro entrevistado revela su gran cariño por España...

chiz tiene continuamente ante sus ojos verdaderas reliquias de la España tradicional, como ser una cruz del siglo XIV, un retablo del Pilar, numerosos recuerdos...

Al despedimos, García Sanchiz y el ingeniero Nonnenkens se estrecharon en un fuerte abrazo que fué como una cita para volver a encontrarse en España...

Salimos a la calle y el viento de la gran arteria entra un poco en nuestros rostros; pero no llega hasta el fondo de nuestros pechos...

Varias noticias del Extranjero

Vuelven a ocurrir gravísimos incidentes en Checoeslovaquia

Desde un tanque se dispara con ametralladoras contra la población resultando varios muertos y heridos

(Viene de la primera) abordado por Hitler, ya el presidente de Hungría como la atención no ha mucho en sentido parecido a las declaraciones del Canciller alemán.

Se cree que el juicio lanzado por ellas a este respecto procede del Quai D'Orsay

Paris, 13. — El discurso del Führer fué anoche mismo objeto de comentarios por parte de las emisoras de radio francesas, al parecer procedentes del Quai D'Orsay.

EL FUHRER REGRESA A SU CASA DE VERANO

Nuremberg, 13. — El Führer Cancellor ha salido en tren especial para Múnich de donde se dirigirá a su casa de verano.

En la estación fué despedido por los ministros y autoridades, y por una inmensa muchedumbre que le aclamó delirantemente.

EL GOBIERNO DE PRAGA EX TIENDE EL ESTADO DE SITIO A OTROS TRES DISTRITOS SUJETES

Praga, 13. — El Gobierno checo ha acordado extender el estado de sitio a otros tres departamentos sujetos.

CHAMBERLAIN Y OTRAS PERSONALIDADES SIGUEN ESTUDIANDO EL DISCURSO DE HITLER

Londres, 13. — A última hora de la tarde han vuelto a reunirse con Chamberlain el ministro del Exterior y otras personalidades, figurando entre ellas cuatro jefes de Estado Mayor para estudiar el discurso de Hitler.

EL MINISTRO DEL EXTERIOR CHECO APLAZA SU VIAJE A GINEBRA

Praga, 13. — El Ministro de Relaciones Exteriores Krota que debía haber salido hoy para Ginebra a fin de asistir a las vistas de comunicación, son las arterias que dan vida a la Patria.

EN MEMORIA DE UN HEROE DE TRAFALGAR Y DE LOS CAIDOS DEL BALEARES

Badajoz, 13. — En el pueblo de Montemolin se ha celebrado un homenaje a Martín Alvarez, héroe de la batalla de Trafalgar y nacido en este pueblo...

EL CONOCIDO FUTBOLISTA AROCHA MUERE POR DIOS Y POR ESPAÑA EN EL FRENTE DE COMBATE

Burgos, 13. — Angel Arocha, el que fué gran delantero centro del Barcelona F. C. ha caído en el frente, luchando por Dios y por España.

EL GRAN COLECTOR DE DESAGUE DE SEVILLA

Sevilla, 13. — El General Quiroga de Llano con el Alcalde, señor Carranza y los técnicos provinciales y municipales ha visitado el lugar señalado para la instalación del gran colector de desviación del alcantarillado...

EL SERVICIO DE LECTURAS PARA EL SOLDADO

Vitoria, 13. — El jefe del Servicio Nacional de Bibliotecas y Archivos, señor Lasso de la Vega, ha visitado el Servicio de lecturas para el soldado...

MUSULMANES NOTABLES EN VIGO

Vigo, 13. — Los caídos y musulmanes notables que recorren la España liberada llegaron a esta ciudad. Ha sido huésped de Alcala que los recibió en unión de las demás autoridades...

LA PRENSA ALEMANA ACOGE CON SATISFACCION LA PARTE DEL DISCURSO DE HITLER SOBRE EL FIN DE LA TRADICIONAL RIVALIDAD FRANCO-ALEMANA

Paris, 13. — Toda la prensa de la mañana comenta intensamente el discurso pronunciado ayer por el Canciller Hitler y los titulares ocupan gran parte de las primeras planas.

Todo objeto de metal que poseas, que no tenga verdadero valor artístico, tienes el deber ineludible de entregarlo a la Patria.

Prepara cuantos tengas para darlos a la REQUISITA DE CHATARRA.

las reuniones de la Sociedad de Naciones ha aplazado su viaje en vista de la situación exterior

BONNET CONFIERE CON EL EMBAJADOR INGLÉS

Paris, 13. — El ministro de Relaciones Exteriores Bonnet ha conferenciado extensamente con el embajador británico en París.

LOS SUJETES ENTREGAN UN ULTIMATUM AL GOBIERNO CHECO PARA QUE RETIRE LAS MEDIDAS DE EXCEPCION

Praga, 13. — A las cinco de la tarde los dirigentes sudetes han entregado al Gobierno checo un ultimatum para que en el plazo de seis horas retire las medidas de excepción tomadas en las regiones checas...

GRAVÍSIMOS INCIDENTES EN CHECOESLOVAQUIA

Varios muertos y heridos. Se dispara con ametralladoras contra la población

Praga, 13. — Desde un tanque se ha disparado contra una manifestación de alemanes sudetes que se manifestaban en favor de la autonomía en la ciudad de Tachau. Resultó

EL MOVIMIENTO NACIONAL DE TENERIFE

El movimiento nacional de Tenerife y su espíritu patriótico le llevó a luchar en la Cruzada apenas iniciada. En la Ciudad Universitaria ganó el más alto galardón otorgándosele la Cruz Laureada de San Fernando.

LA VIDA DEPORTIVA DE AROCHA

Nació en las Islas Afortunadas, desde muy joven, marchó a Barcelona donde formó en aquella magnífica delantera azul-grana, en los buenos tiempos de Piera y Samitier y también fué varias veces seleccionada para defender los colores futbolísticos de España, frente a otros nacionales.

CERTIFICACIONES DE PENALES Y OTRAS

para cazadores, choferos, telefonistas, etc., urgentísimas y a reembolso. PLAZA Y CIA. Apartado 57 - VITORIA.

LOS PERIODICOS SUJETES SUSPENDEN SU PUBLICACION

Praga, 13. — Los dirigentes de los diarios alemanes sudetes entre ellos el órgano central del partido "Die Zeit" editado por Conrad Henlein, el "Sudetendeutsche Rundschau" y también el "Sudetendeutsche Pressebriefe" han suspendido la publicación...

MUSSOLINI INDICA SU OPINION SOBRE LA CUESTION CHECA

Roma, 13. — El jefe del Gobierno italiano Benito Mussolini parece tener la opinión de que la única posibilidad para solucionar el problema de los alemanes sudetes, es la separación de las regiones alemanas del Estado checo.

LA INDIGNACION EN EL PUEBLO ALEMÁN ANTE LAS REITERADAS PROVOCACIONES CHECAS

Berlin, 13. — Noticias aquí recibidas sobre sangrientos incidentes ocurridos en Checoslovaquia han provocado una ola de indignación en Berlín. El pueblo se halla convencido de que en el caso de que no se supriman inmediatamente tales ataques contra los sudetes alemanes se producirán más pronto las consecuencias indicadas por Hitler en su discurso de ayer lunes.

Lea usted EL FARO

Al lado de los DERECHOS, hay siempre DEBERES. Uno de estos es coadyuvar con el Estado en mitigar los sufrimientos de tus hermanos. Juega a la LOTERIA DE LA CRUZ ROJA y cumplirás un DEBER

Noticias de la España liberada

DECRETE EL FUERTE TEMPORAL DE LLUVIAS EN ASTURIAS Y SANTANDER

Oviedo, 13. — Después del fortísimo temporal de agua y viento sobre esta región, han empezado a bajar en su nivel las aguas de los ríos. Son muchos los puentes que han sido destruidos y arrastrados por el río de las aguas.

CRISIS DEL GOBIERNO CHILENO

Santiago de Chile, 13. — El Gobierno chileno ha dimitido, según se asegura como consecuencia del último movimiento revolucionario.

UN CAMPAMENTO DE ORGANIZACIONES JUVENILES EN PONTEVEDRA

Vigo, 13. — Se ha inaugurado en la provincia de Pontevedra un campamento de Organizaciones Juveniles, al que asisten doscientos cadetes y flechas. Los servicios del campamento son admirables y los cadetes y flechas realizan interesantes excursiones, habiendo visitado Santiago para ganar el jubileo compostelano.

SESION NECROLOGICA DEL ATENEU SEVILLANO

Sevilla, 13. El Ateneo sevillano prepara la celebración de una sesión necrológica a la memoria del ex-ministro de la marina don Carlos Cañal.

LA SECRETARIA GENERAL DEL MOVIMIENTO

Burgos, 13. — Don Agustín Obegón Altoaguirre, ha sido nombrado secretario general de Administración del Movimiento en vez de Delegado Nacional como equivocadamente se había dicho. Este nombramiento ha sido hecho a propuesta del Delegado Nacional que sigue siendo don Fausto Gaitarra Arana.

LA NECESIDAD NO TIENE ESPERA...

Acude cuanto antes a aliviar, jugando a la LOTERIA DE LA CRUZ ROJA, de 11 de Octubre, cuyos beneficios ayudarán a la Lucha contra la tuberculosis y otras calamidades.

Doctor P. González-Raba. GARGANTA, NARIZ Y OIDOS. Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3. Teniente Arrabal, 6. primero. CEUTA.

ALHAJAS. Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte. JOYERIA "LA ESMERALDA". Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 3795

Cajetano de la Vega Diaz. MEDICO - OCULISTA. Consultas de 3 a 5. Teléfono 417. Soberanía Nacional, 70. primero. CEUTA

Doctora Ruiz-Capillas de Vicens. MEDICO-DENTISTA. Entendidas de la boca y dientes. CONSULTA DE 6 A 8. Jándenes, 27 (esquina Sagasta). CEUTA

Cerámica de los Castillejos. REPRESENTACION DE CEUTA. Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra. Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3